

## PROFESORES DEL COLEGIO BENEDICTINO DE SAN VICENTE DE SALAMANCA (1589-1835)

En 1988 publicamos el abadologio del monasterio de San Vicente de Salamanca<sup>1</sup>, que es como la espina dorsal de la historia de este monasterio, que espera todavía su historiador. Ahora presentamos la pléyade de benedictinos profesores de dicho colegio, que luego ocuparían cargos importantes dentro y fuera de la Congregación de San Benito de Valladolid, de la cual formó parte desde el siglo XVI hasta su destrucción en la francesada.

Sabido es que el monasterio existía al parecer ya antes de la invasión musulmana, pero el primer documento que le nombra es aquel por el cual el rey Alfonso VII y su esposa Dña. Berenguela lo donaron a Cluny el 28 de octubre de 1143, para que lo poblara de monjes benedictinos, que substituyeron a los canónigos que servían su iglesia<sup>2</sup>. Parece que llevó una vida lánguida hasta que en 1240 hubo un intento por parte de algunos bienhechores de darle más hacienda para aumentar el número de monjes –sólo tenía cuatro o cinco– y así elevarlo a la categoría de abadía. Pero nada se hizo, porque faltó de monjes, en 1285 los visitadores cluniacenses lo encomendaron a un seglar. En 1305 sólo vivían en él un prior y dos monjes, sin rentas suficientes para sostenerse pasablemente, por lo que a finales del siglo XIV lo abandonaron y el obispo de Salamanca puso a un clérigo para atender el culto de su iglesia. A mediados del siglo XV volvieron a tenerlo los monjes cluniacenses, pero en 1460 estaba ruinoso, aunque lo restauró el comendatario Juan de la Serna, que lo era también de San Pedro de Montes, dándole el abad

1 E. Zaragoza, *Abadologio del monasterio de San Vicente de Salamanca (Siglos XIII-XIX)*, en Archivos Leoneses, núm. 83- 84 (1988) 113-65.

2 G. de Argaiz, *La soledad laureada por San Benito y sus hijos*, II, Madrid, 1675, 190.